L'INSTITUT POUR LA VILLE EN MOUVEMENT / CITY ON THE MOVE

ACTUALITES/NEWS, 20/10/2014

Suivez nous sur / Follow us on

passages-ivm.com

<u>ville-en-mouvement.com</u> / <u>city-on-the-move.com</u>



Les premiers appels d'idées internationaux, architecturaux et urbains du programme Passages de l'IVM sont lancés. <u>Participez !</u>



« <u>Passages</u> », un programme de recherches-actions en partenariat avec les villes de **Barcelone**, **Montevideo**, **Shanghai**, **Toronto**, **Tours**, **Santiago**, **Buenos Aires**, **Valparaiso**, **Paris**...pour la réalisation de "démonstrateurs" de passages in situ.

Des concours, des ateliers universitaires, des groupes de recherches, un premier inventaire des passages, des conférences et des manifestations artistiques jusqu'à l'exposition internationale en 2016



LES PREMIERES DATES

A SHANGHAI, DANS LE CADRE DE LA RECONVERSION DE LA PARTIE EST DU SITE DE L'EXPO 2010

Se réapproprier le site de l'expo 2010 et créer de l'urbanité par les passages, concours international d'idées et workshop pour les jeunes professionnels de la création architecturale et urbaine

Organisé par l'Université de Tongji, Expo Shanghai Group, IVM Chine et le soutien d'Eastern China Architecture Design Group, Shanghai Urban Planning Institute...

Agenda:

1 novembre 2014 : ouverture des inscriptions ; 31 décembre 2014 : clôture de la réception des candidatures ; 15 janvier 2015 : annonce des 8 équipes sélectionnées ; 13-19 mars 2015 : workshop in situ, présentation publique et jury ; 20 avril 2015 : clôture des rendus finaux ; avril 2015 : exposition des projets

Plus d'infos, actualités

Le site: Quels types de passages créer sur la zone Est du site de l'Expo 2010? Comment éviter que le site ne devienne une enclave urbaine? Comment améliorer l'accessibilité et la porosité, proposer des itinéraires alternatifs au sein du site et en lien avec les quartiers environnants (l'Expo Axis et les services à l'ouest, la rivière Huangpu et le parc Bailuanjing à l'est, les logements au sud et les bords du fleuve au nord)? Comment créer un réel quartier urbain et vivant, faciliter les mobilités des habitants, des salariés, des riverains ou des touristes, de l'échelle métropolitaine aux déplacements doux?

Les défis : identifier des points stratégiques dans une zone en développement en cours de construction et proposer la réalisation de passages de typologies diverses.

DEUX CONCOURS DANS L'AIRE METROPOLITAINE DE BARCELONE :



Six passages métropolitains dans l'aire métropolitaine de Barcelone, six concours d'idées européens ouverts à des équipes pluridisciplinaires organisé par l'Àrea Metropolitana de Barcelona en collaboration avec le Col·legi d'Arquitectes de Catalunya

Agenda:

Trois appels à concours lancés les 21 octobre 2014 (sites 1a et 1b); 20 novembre 2014 (sites 2c et 2d); et 19 décembre 2014 (sites 3e et 3f); proclamation des résultats en mars 2015

Dossiers, dates, règlement, jury, actu

Le site: entre les fleuves du Besòs et du Llobregat, dans les municipalités de Badalona, Montcada et Reixac, entre Ripollet et Cerdanyola, Sant Cugat del Vallès, entre Molins de Rei et Sant Vicenç dels Horts et Hospitalet de Llobregat: des passages à rouvrir, transformer, inventer sous les infrastructures, sur les autoroutes, entre les parcs et les voies ferrées...

Les défis: penser des petites interventions immédiates et stratégiques pour le companion des territoires métropolitains.

la connexion des territoires métropolitains.



"De la ville à la mer, à Sant Adrià del Besòs", concours-workshop international destiné aux professionnels de l'architecture, de l'urbanisme ou du design

Organisé par le Consorcí del Besòs en collaboration avec le Col·legi d'Arquitectes de Catalunya.

Agenda:

Novembre 2014 : ouverture des inscriptions ; janvier 2015 : clôture de la réception des candidatures et annonce des cinq finalistes ; février 2015 : séminaire pour les équipes finalistes ; avril 2015 : clôture des rendus finaux et proclamation des résultats

Dossiers, dates, règlement, jury, actu

Le site : comment transformer un passage sous la voie ferrée côtière en un espace public accueillant qui facilite l'accès des habitants au littoral ?

Les défis : franchir la voie ferrée; renouer le lien ville-mer-fleuve; penser le passage comme un élément clé, point d'étape dans la rénovation prévue de la zone; en faire un microhub intermodal.

A suivre:



A TOURS & ST-PIERRE-DES-CORPS : ET SI L'AUTOROUTE A10 OUVRAIT LE(S) PASSAGE(S) URBAIN(S) ?

Appel international à projet d'idées aux échelles urbaine et architecturale pour des jeunes professionnels de la création architecturale et urbaine

Organisé par VINCI Autoroutes, Tour(s)plus et l'Agence d'urbanisme ATU

Agenda : 20 janvier 2015 : ouverture des inscriptions ; 20 mars 2015 : clôture de la réception des candidatures ; 10 avril 2015 : annonce des

équipes finalistes ; 28 mai-1er juin 2015 : workshop in situ ; 30 juin 2015 : proclamation des résultats

Plus d'infos, actualité

Le défi : Sur un site emblématique des opportunités de franchissement des autoroutes urbaines, le concours prévoit la réalisation par l'équipe lauréate d'un projet déclencheur dans un processus plus long de mise en relation des territoires de Tours et St-Pierre-des-Corps au-delà de l'autoroute.



UN CONCOURS INTERNATIONAL A TORONTO POUR DE PETITES INTERVENTIONS SUBURBAINES AUX IMPACTS MULTIPLES

Concours ouvert aux jeunes professionnels et aux pratiques émergentes de la conception architecturale et urbaine

Organisé par Metrolinx, l'Université de Toronto, le Global Cities Institute, Les amis du Pan Am Path...

Agenda : 23 janvier 2015 : ouverture des inscriptions ; fin mars 2015 : clôture de réception des candidatures ; avril 2015 : sélection des équipes ; juillet 2015 : workshop in situ avec les 4 équipes sélectionnées ; août 2015 : réception des projets ; été 2015 : proclamation de l'équipe lauréate

Plus d'infos, actualités

Les sites à l'étude : le long des stations de la nouvelle ligne de LRT Sheppard, dans des quartiers suburbains modestes à connecter au Pan Am Path et au reste de la ville.

A l'étude : Paris, Valparaiso, São Paulo...

Concours de courts-métrages en Afrique : filmer les passages africains



DESTINE AUX JEUNES REALISATEURS AFRICAINS.

Les scénarios sélectionnés seront réalisés au sein d'ateliers de formation en Algérie, Bénin, Burkina Faso, Mali, Mauritanie, Maroc, Mozambique, Tunisie, Sénégal, également en Côte d'Ivoire, Cameroun et Congo.

Organisé en partenariat avec Kaïna Cinéma

Avec : Béjaïa DOC, Merveilles production, Les Films de Djabadjah, Premiers Films Productions, La maison des cinéastes, La cinémathèque de Tanger, FIDADOC, 16mm filmes, Africa DOC, Sunuy film, La caravane documentaire, Uhuru production ...

Agenda prévisionnel : Décembre 2014 : ouverture des inscriptions ; mars 2015 : sélection des scénarios ; avril-octobre 2015 : réalisation des projets ; début 2016 : proclamation des résultats

Plus d'infos, actualités

 $\textbf{Contact, questions et demandes techniques - Yuna\ Conan, chef de\ projet} - \text{IVM}\ 01\ 53\ 40\ 95\ 60$